
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

FECHA: JUNIO 19 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Desvalijan a pasajeros” 

 “Proyecto de reforma, hoy al Congreso” 

 “Habrá presupuesto para justicia penal” 

 “Caen los homicidas de Tlapacoya” 

 
“En breve se aplicará el sistema acusatorio” 

 
“¡Humillante eliminación!” 

 
“Aplicarán nuevo Código de Procedimientos Penales” 

 “UNIVERSIDAD+SOCIEDAD=DESARROLLO: VERAS” 

 “Avanza entidad en nuevo modelo penal, dice JFOR” 

 
“Aprietan Edomex y DF Hoy no circula” 

 
“Endurecen No circula” 

 “Ahora sí se va Fausto Vallejo; deja por salud gobierno de Michoacán” 

 “Renuncia el gobernador Vallejo en Los Pinos” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Señala MC que cambios en la ley son insuficientes: La coordinación del partido Movimiento Ciudadano (MC) 
en Hidalgo señaló, en conferencia de prensa, que el anuncio de una reforma estructural en materia político electoral en 
Hidalgo se redujo a una modificación parcial, por lo que llamó a las legisladoras y legisladores a generar cambios 
significativos. Luis Avilés, María Cruz García, Sonia García y Juana Chargoy, integrantes de la coordinación, en ausencia de 
Álvaro Miranda, presidente del organismo, señalaron la necesidad de que los legisladores busquen reformas que impacten de 
manera positiva a la población, y no cambios que sólo benefician a los partidos políticos. Los miembros de MC insistieron en 
que luego de que las mesas políticas entre partidos, autoridades y legisladores tuvieran nimios resultados, es necesario 
retomar los temas locales que ya han presentado los partidos políticos, como la paridad en la participación de mujeres en los 
municipios, la reglamentación de las candidaturas ciudadanas y la redistritación electoral por porcentaje de la población. 
(Miriam Avilés, página 08) 
Milenio-Quiere MC reforma electoral profunda: (Alejandro Suárez, página 12) 
El Independiente-Reforma político-electoral, planchada e incompleta: Movimiento Ciudadano: (Gerardo Neria, 
página 03) 
El Reloj-Si no hay reforma electoral integral, MC no firmará ningún documento: (Verónica Ángeles, página 06) 
Plaza Juárez-Movimiento Ciudadano no firmará acuerdo de Reforma Político-Electoral: (Alejandra Vera Asiain, 
página 05A) 
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Síntesis-MC critica premura de la reforma electoral: (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Aplazarán elecciones del PRD por falta de esquema: Debido a que aún no existe un esquema para que el 
Instituto Nacional Electoral (INE) organice los comicios internos del PRD, las fechas previstas para renovar consejeros, 
dirigencias municipales, estatales y nacional se aplazarán un mes más. De esta manera, la elección del Comité Ejecutivo 
Estatal (CEE) se llevará a cabo en noviembre; mientras, el cambio en los 84 municipales será en diciembre. De acuerdo con el 
coordinador de la bancada del sol azteca en el Congreso de Hidalgo, Celestino Ábrego Escalante, después del 20 de 
septiembre –y no el 24 de agosto– comenzarán los procesos; entre ellos, el de delegados, quienes elegirán al nuevo dirigente 
nacional. “Este retraso no implica ningún contratiempo para el partido, estamos haciendo lo propio y ya definiremos 
nuevamente estas fechas en un consejo nacional, el cual será el siguiente mes”, dijo. No obstante, el retraso dará al partido 
oportunidad de engrosar el número de militantes que, después del 20 de septiembre, elijan a los consejeros estatales, 
municipales y nacionales, quienes a su vez votarán al sustituto de Jesús Sambrano en la dirigencia nacional del sol azteca. 
Hasta el momento, el registro de afiliados del PRD en Hidalgo es de 72 mil 994 personas. (José Antonio Alcaraz, página 
09) 
Criterio-Inician cicatrización de AN en Hidalgo tras elección albiazul: El exsenador Marco Cortés Mendoza, en 
representación del presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, inició en Hidalgo la operación cicatriz del partido tras la 
elección interna de mayo pasado. Quien fuera el coordinador de campaña de Madero dio su respaldo a la dirigencia estatal 
blanquiazul, encabezada por Alejandro Moreno Abud. “Hoy vengo a Hidalgo a tender puentes de colaboración entre toda la 
militancia, los panistas seremos una fuerza contundente para ganar el próximo proceso electoral”. El representante de Madero 
aseguró que el Comité Ejecutivo Nacional apoyará “como nunca” a Hidalgo. Cortés estuvo acompañado por el secretario 
general de AN, Jorge Miguel García Vázquez, los diputados locales Juan Carlos Robles y Guillermo Galland, así como por el 
síndico procurador de Pachuca, Daniel Alvizo. “En representación del presidente Gustavo Madero, estoy en Hidalgo para 
consolidar nuevos proyectos encaminados en la construcción de un partido más competitivo”. En tanto, Moreno Abud hizo un 
llamado al trabajo por Acción Nacional “sin titubeos”, incluidas las corrientes que no apoyaron el proyecto de Madero, a las 
que invitó a sumarse a los trabajos para las elecciones de 2015 y 2016. (Emmanuel Rincón, página 09) 
Milenio-Promete enlace del PAN triunfos para comicios: (Redacción, página 12) 
EL Sol de Hidalgo-Los PANISTAS seremos CONTUNDENTES en el PROXIMO proceso: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-PAN se ha renovado, y ahora es más incluyente y democrático: (Alejandra Vera Asiain, página 
05A) 
Síntesis-Dirigencia nacional del PAN apoya a Moreno Abud: (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno-Respalda Gustavo Madero a dirigencia del PAN en Hidalgo: (Juan Ricardo Montoya, página 04) 
Criterio-Pide Moreno no adelantar tiempos: El presidente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, pidió no adelantar 
tiempos para definir si buscará reelegirse u optará por una candidatura a diputado federal en 2015. No obstante, el dirigente 
no se descarta en ninguna de las dos posibilidades. “Todavía no lo sabemos ni lo definimos, en su momento, cuando lo 
definamos, lo haremos del conocimiento público, no me descarto para ningún tema”. Moreno aclaró que el proceso de 
renovación de la dirigencia está en manos de la comisión permanente de Acción Nacional. En tanto, dijo, se mantienen 
trabajos de acercamiento con la población para posicionar a Acción Nacional: se han realizado proyectos sociales y 
distribución de material informativo con las actividades del partido. Según Moreno, han recorrido la zona centro de Pachuca, 
donde el sector comercial advierte afectaciones a su actividad por las obras del Tuzobús, como el cierre de negocios. 
Respecto a la militancia, dijo que durante su gestión al frente del PAN Hidalgo se ha caracterizado por recibir a cualquier 
simpatizante, postura que se mantendrá para todos los panistas. (Emmanuel Rincón, página 09) 
Crónica-Expone Moreno Abud sus aspiraciones para el futuro: (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Escuela para padres: Ofreció el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, dirigido por Ricardo Crespo 
Arroyo, en el marco del Día del Padre un taller denominado “Escuela para Padres”. A los asistentes les dieron las herramientas 
necesarias para facilitar orientaciones formativas para promover en sus hijos diversos conceptos como: valores, autoestima, 
habilidades personales y sociales que les permitan desarrollarse de manera sana en el entorno donde viven. También 
compartieron elementos para mejorar sus relaciones intrafamiliares aprendiendo a ejercer autoridad, reglas y disciplina. La 
coordinadora de Desarrollo Comunitario Marisela Dagda hizo entrega de constancias de participación a los asistentes. 
(Redacción, página 21) 
Criterio-Ofrece PRI un taller para los padres: (Redacción, página 08) 
El Reloj-“Escuela para Padres”: (Redacción, página 06) 
Plaza Juárez-PRI ofreció taller, “Escuela para padres”: (Redacción, página 04A) 
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Síntesis-Está casi lista la armonización de la ley de partidos: El dirigente del sol azteca en Hidalgo, Arturo Sánchez 
Jiménez, lamentó que no se haya tomado en cuenta la propuesta del PRD, y en la que coincidieron otras fuerzas políticas, de 
eliminar un diputado de representación proporcional. En el marco de análisis para armonizar la Ley General de Partidos 
Políticos en Hidalgo, que está a punto de concluir, Sánchez Jiménez declaró que la iniciativa tiene que estar aprobada antes 
del 30 de junio, por lo que se es-pera que de un momento a otro sea enviada al Congreso local, con la finalidad de que los 
diputados la analicen y voten. Sánchez Jiménez dio a conocer que la ley de partidos incluye varios temas, entre los que 
destacan: paridad de género en candidaturas de presidencias municipales, disminución de un diputado plurinominal, terminar 
con la sobre representación, regidores plurinominales y prohibir propaganda política en el transporte público. Al respecto, el 
líder de los perredistas en la entidad refirió que la armonización de esta ley, que contempla disposiciones de la vida interna de 
partidos políticos, debe ser avalada por el Congreso y los 84 municipios antes del 30 de este mes, por lo se prevé que la 
iniciativa llegará al poder legislativo de un momento a otro, a fin de que sea aprobada por diputados en sesión ordinaria de 
este jueves. "En octubre serán armonizadas las dos leyes secundarias de la reforma política restantes, que son la Ley General 
de Instituciones y Procedimientos Electorales, y Ley General de Delitos Electorales, además de que los siete partidos políticos 
deberán abordar la discusión sobre disminuir a tres años los periodos de las presidencias municipales con la finalidad de que 
aplique la reelección en la entidad". En ese sentido, recordó que los temas centrales del análisis en estos momentos son los 
relacionados a paridad de género en las presidencias municipales, reducir plurinominales, terminar la sobre representación, 
prohibir propaganda en el transporte, entre otros. (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Sin dinero, sistema de justicia; dice FOR: El gobernador Francisco Olvera Ruiz señaló que por la falta de 
recursos económicos no se ha comenzado con la instrumentación del nuevo sistema de justicia penal en la entidad, pero en 
los siguientes meses comenzará la transición de manera parcial. Luego de inaugurar el V Foro para la Implementación del 
Sistema de Justicia Penal, el mandatario señaló que con la llegada de recursos económicos, vía la secretaria técnica del 
Consejo de Coordinación para la Implementación del Sistema de Justicia Penal (Setec), organismo dependiente de la 
Secretaría de Gobernación, sí se podrá generar el cambio de sistema en los cuatro distritos de mayor número de incidencia 
delictiva: Pachuca, Huejutla, Tula y Tulancingo. Mientras que el cambio en el resto de los Ministerios Públicos sería paulatino, 
e incluso, en algunos casos se podría instrumentar un esquema de circuitos, donde hay menor incidencia delictiva. En 
entrevista, al finalizar la inauguración del foro, Olvera Ruiz confirmó que la avioneta derribada en Venezuela sí salió de 
Pachuca en días pasados. Sin embargo, esta había sido robada y hay denuncia por parte del propietario. Al respecto, agregó 
que se tienen pocos datos del derribo de la aeronave porque las situación de las relaciones exteriores con ese país 
sudamericano son complejas, de ahí que dijo se tendrá que esperar a conocer mayores informes. (Miriam Avilés, página 
04) 
Milenio-Promete gobernador recursos para nuevo sistema de justicia: (Redacción, página 10) 
Crónica-Cumple Hidalgo con nuevo modelo penal: gobernador: (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Aplicarán nuevo Código de Procedimientos Penales: (Sergio Juárez, primera plana) 
El Sol de Hidalgo-Nuevo Sistema Penal evita injusticia: Olvera: (José Luis Rico, página 10A) 
Plaza Juárez-Este mismo año, nuevo Sistema de Justicia Penal: FOR: (Natalia López Pazarán, página 03A) 
Síntesis-Hidalgo, listo para sistema Adversarial: (Jorge Vargas, página 03) 
Uno más Uno-Hidalgo, listo para nuevo Sistema Penal: (Joel Sánchez, página 03) 
Criterio-Desestima CDHEH los casos de tortura: El presidente de la Comisión de los Derechos Humanos en Hidalgo 
(CDHEH), José Alfredo Sepúlveda Fayad, señaló que los casos de tortura en Hidalgo “no son llamativos” y refirió que desde su 
llegada no ha firmado ninguna recomendación a raíz de ese delito. Sepúlveda Fayad planteó que los casos registrados de 
tortura “son aislados y se cometen por error, porque no creo que alguien actúe de mala fe, no sólo en Hidalgo, sino en todas 
partes”. Sepúlveda informó que varios casos los estudia la Comisión Nacional de los Derechos Humanos para saber si hubo 
tortura. “En los casos de aquí (Hidalgo), no hay nada extremo”. Según el ombudsman, un caso sería llamativo cuando los 
agentes policiacos torturaran reiteradamente, “aunque no hay evidencia en ese sentido”. Bajo el argumento de “ser malo con 
los números”, José Alfredo Sepúlveda dijo desconocer la cantidad o si hay algún caso de tortura en los expedientes que se 
desahogan en este momento, “ no me entero mucho del caso durante el proceso de integración de la recomendación, ya 
hasta que me la presentan para firma, es como las leo y las autorizo”. Sepúlveda dijo que resulta innecesaria la existencia del 
equipo para realizar peritajes o poner en práctica el protocolo de Estambul, que permite diagnosticar si hubo tortura, “porque 
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de esa forma seríamos parciales. Por eso mejor que lo haga la Comisión Nacional de Derechos Humanos y así el expediente 
es más objetivo”, Señaló que la policía se esfuerza para ser profesional y trabajar de forma conjunta con el gobierno estatal 
para evitar esa práctica. Estas declaraciones contrastan con los archivos de ese organismo, pues en la recomendación R-TB-
001-14 se informa de la muerte de Francisco Lucio González como consecuencia de la golpiza que le propinaron agentes de la 
policía municipal de Tulancingo. El expediente CDHEH-H-0116-13 informa sobre la queja de Javier Martínez Hernández, quien 
sufrió vejaciones por parte de los agentes de investigación. El documento pide “modificar las prácticas de investigación 
existentes y erradicar por completo la tortura, ya que esta Comisión reafirma la necesidad de construir un estado 
democrático”. (Jorge Martínez, página 05) 
Criterio-Acepta Ahedo exceso de muertes: El secretario de Seguridad Pública, Alfredo Ahedo Mayorga, aceptó que son 
muchas las muertes que se han registrado en Hidalgo en los últimos días, pero que son “situaciones que están fuera de 
nuestras manos, por eso se están haciendo reuniones de prevención en todas las regiones del estado para combatir este 
mal”. Ahedo Mayorga señaló que a él no le corresponde decir si las mujeres que fueron encontradas fueron asesinadas, “lo 
que sí quiero decirles es que nosotros como Seguridad Pública hemos dado resultados”. En cuanto a la posibilidad de que la 
policía de investigación regrese bajo el mandato del Ministerio Público, Ahedo dijo que hasta el momento no se ha tocado el 
tema, “pero yo estoy libre, si así se considerada pertinente lo haríamos”. Sin embargo, el secretario agregó que la 
“coordinación de Investigación tiene una buena coordinación con la policía estatal, por eso se han logrado esclarecer muchos 
crímenes, porque ellos muchas veces requieren de fuerza para poder intervenir, para poder actuar y por supuesto que eso ha 
permito dar esos resultados”. Alfredo Ahedo indicó que con la procuraduría mantienen una buena colaboración “y hasta el 
momento no ha existido ninguna queja”. Ahedo Mayorga planteó que con el nuevo sistema penal, es mejor que la policía 
investigadora se encuentre bajo la directiva de Seguridad Pública, porque “hermandad es lo que permite que haya buenos 
resultados”. Ahedo consideró que era vital el arraigo, pero acatarán las nuevas disposiciones y señaló que las investigaciones 
deben ser más rápidas para poder fincar responsabilidades. (Jorge Martínez, página 05 

Criterio-Entregan hoy proyecto de la reforma político-electoral al Congreso: Se prevé que este día se entregue al 
Congreso local la propuesta de reforma político-electoral con la cual se homologará la ley estatal con la federal, señaló 
Fernando Moctezuma Pereda. El titular de la Secretaría de Gobierno estatal explicó que las modificaciones que se entregarán 
en este momento son las hechas a la ley de partidos políticos porque se obedece a una armonización, mientras que todavía 
quedarán pendientes la reformas a la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales y a la Ley General en Materia 
de Delitos Electorales, pues no contienen el transitorio que fija el 30 de junio como fecha límite para que sean homologadas. 
Moctezuma Pereda, señaló que la iniciativa de las candidaturas ciudadanas, ya está en el Congreso local, por lo cual, dijo, 
este tema ya es de los legisladores y no se discutirá más en las mesas políticas. Tras explicar que continuarán con las mesas 
de trabajo entre los dirigentes de los siete partidos políticos, los diputados locales y la Secretaría de Gobierno, el funcionario 
insistió en que mantener y hacer permanentes las reuniones es importante para avanzar en la revisión de los temas locales. 
De acuerdo con los partidos políticos los temas que estarán pendientes en el ámbito local son las candidaturas ciudadanas, la 
propuesta de la paridad de género en los distintos órdenes de gobierno, la redistritación electoral que MC propuso a la mesa, 
el regreso a las administraciones de tres años, y la consideración de la propaganda negra –denostaciones a otros candidatos– 
como delito electoral. (Miriam Avilés, página 08) 
Milenio-Por concluir, armonización general para ley de partidos: (Redacción, página 12) 
Crónica-Hay acuerdo para armonizar reforma política: Moctezuma: (Alberto Quintana, página 04) 
El Independiente-Llega al Congreso estatal Ley General de Partidos Políticos: (Gerardo Neria, página 03) 
El Reloj-Recibirá el Congreso propuesta para Ley de Partidos Políticos: (Sergio Juárez, página 04) 
Uno más Uno-Por concluir armonización de Ley General de partidos políticos: (Redacción, página 04) 
El Independiente-Despegó de Pachuca avioneta derribada en Venezuela: El gobernador Francisco Olvera Ruiz 
confirmó que la avioneta derribada el pasado 6 de junio por Fuerzas Armadas de Venezuela despegó del aeropuerto de 
Pachuca. Lo que refirió el propietario de la aeronave es que fue robada, un piloto sorprendió a los responsables de 
aeronáutica civil de la estación aérea capitalina diciendo que era el aviador sustituto. Posteriormente la nave salió con destino 
a Mérida y continuó sin rumbo fijo hasta que fue encontrada en el país sudamericano, explicó en entrevista al inaugurar el 
foro regional sobre la ejecución del nuevo de justicia penal. Al ser un país con circunstancias políticas “especiales”, dificultó al 
gobierno mexicano tener noticias en qué condiciones fue derribada y lo que pasó con el piloto. La única evidencia hasta 
ahora, agregó el mandatario, es que el dueño de la aeronave que vive y trabaja en Pachuca presentó denuncia por robo. El 
aeropuerto capitalino Guillermo Villasana presta actualmente servicios de aviación civil, eventualmente el estado presta las 
pistas de aterrizaje pero quien autoriza los vuelos es la dirección de aeronáutica civil de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes. El jueves 5 de junio al filo de las 19:28 despegó la avioneta tipo Hawker, propiedad de la empresa JetNet con 
matrícula estadunidense N-770PJ; llegó a Mérida a las 21:00 y salió tras llenar completamente su tanque de combustible. 
Personal del Ejército venezolano la reportó como derribada a las 10:21 de la mañana del día siguiente al poniente de su 
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territorio sin que se supiera nada de sus tripulantes, informaron agencias internacionales. Se trata del tercer hecho en los 
últimos meses, en todos los casos ocurrieron en el estado de Apure, Venezuela, en sus colindancias con Colombia. El primero 
fue en noviembre pasado y el segundo avión con matrícula mexicana derribado el 24 de enero de este año. (Gerardo Neria, 
página 02) 

El Independiente-Aprobarán diputados reforma electoral, dejan pendientes temas: Diputados locales planean 
aprobar hoy reforma que aterriza en la entidad la Ley General de Partidos Políticos, pero dejarán para más tarde temas 
polémicos como tipificar la elaboración de propaganda negra como delito electoral o reducción de alcaldías a tres años. Ya 
que la reforma también debe ser respaldada por los 84 ayuntamientos del estado antes del 30 de junio, al Congreso del 
estado le urge sesionar para sacar adelante el proceso legislativo cuanto antes. Como parte de la mesa política, los partidos 
políticos y la Secretaría de Gobierno acordaron aterrizar al ámbito local vida interna de partidos políticos, derechos y reglas 
para paridad de género en candidaturas a diputados locales. Según los legisladores, la iniciativa que presenta gobierno estatal 
contempla que los candidatos no podrán contratar tiempos de radio y televisión, ni particulares tendrán derecho a adquirir 
propaganda que influya en procesos electorales. Pendientes Quedará pendiente legislar para tipificar en el código penal la 
elaboración de propaganda negra contra candidatos, con la finalidad de evitar casos como la imprenta Bernal que elaboraba 
panfletos a metros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) exigió prohibir 
colocación de propaganda política en combis o taxis, aunque la oposición dejó pasar la oportunidad de impedirlo en la Ley del 
Transporte, la cual fue publicada en la anterior Legislatura. También el sol azteca propuso disminuir de cuatro a tres años la 
duración de las presidencias municipales para aplicar la reelección en la entidad y evitar la sobrerrepresentación. Quedará 
para la discusión si es eliminado un diputado plurinominal del Congreso y si la paridad de género aplica también para 
candidaturas de presidentes municipales. (Víctor Valera, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Comienza CONGRESO reformas: (Redacción, Ojo: Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
Crónica-Impulsa Pachuca programa de orientación a los jóvenes: Acompañado por funcionarios municipales y 
autoridades académicas el alcalde de Pachuca, Eleazar García, encabezó la puesta en marcha del programa “Vive Joven”, 
cuyo propósito es mantener un canal de comunicación con este sector, mediante diversos programas que coadyuven en la 
formación. El edil capitalino destacó que abordan temas como prevención de adicciones, embarazos no deseados, violencia en 
el noviazgo, bullying, entre otros, lo que permitirá informar a la juventud de manera oportuna y contribuir en la toma de 
decisiones. “Estamos visitando muchas escuelas del nivel medio superior y superior, porque creemos que es importante que 
los jóvenes tengan esta información muy de cerca, queremos que hagan conciencia sobre las consecuencias de tomar malas 
decisiones”. Por su parte Alma Lidia de la Vega Sánchez, secretaria de Desarrollo Humano y Social del ayuntamiento de 
Pachuca, expresó que durante tres días se llevarán a cabo estas jornadas dirigidas a los estudiantes universitarios como una 
iniciativa del presidente municipal, quien impulsa políticas públicas encaminadas a mejorar las condiciones de la juventud. 
(Milton Cortés, página 05) 

Milenio-Comienzan en Pachuca las jornadas Vive Joven: (Redacción, página 27) 
El Reloj-Ayuntamiento pone en marcha Jornadas “Vive Joven”: (Nohemí García, página 05) 
El Sol de Hidalgo-Marcha el Programa Vive Joven: (Erwin Reyes, página 02A) 
Plaza Juárez-Accidentes de tránsito y consumo de alcohol desmedido, afecta a sector joven: (Redacción, 
página 12A) 
Síntesis-Jornadas de Viven Joven visitarán el Cenhies: edil: (Tania Monroy, página 02) 
Uno más Uno-Ayuntamiento de Pachuca lleva jornadas “Vive Joven” al Cenhies: (Redacción, página 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Nuevas medidas ambientales: Ayer las autoridades de la Ciudad de México y del gobierno federal anunciaron su plan de 
modernización del programa de regulación de emisiones contaminantes por el uso de vehículos "Hoy No Circula", así como la 
ya conocida y comentada estrategia de homologación de programas de verificación entre estados del Centro. Las nuevas 
disposiciones ambientales para el uso de autos, que serán efectivas a partir del 1 de julio, conllevan incumbencia hidalguense 
pues a diario se transita millones lo hacen entre Distrito Federal, Estado de México e Hidalgo. Así como lo lee. Aunque aún no 
se define bien el caso de los estados como Hidalgo, a partir del siguiente mes los vehículos con más de 15 años dejarán de 
circular los sábados en la capital del país, además de que el proceso de homologar los sistemas de verificación entre el DF y 
estados seguirá adelante, lo que implicará que usted y yo pagaremos lo mismo que los habitantes de la gran metrópoli. Las 
autoridades señalaron que con estas acciones conjuntas con los estados de México, Morelos, Puebla, Hidalgo, Tlaxcala y DF, 
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sé reducirá la contaminación en 11% anual y se mejorará la calidad del aire. De acuerdo con los estudios y análisis realizados 
por autoridades sanitarias y ambientales, los vehículos son responsables de 50% de las emisiones que impactan la calidad del 
aire y, en su caso, las altas concentraciones de ozono y partículas PM10 y PM2.5 agravan las enfermedades respiratorias y 
cardiovasculares. De no tomarse medidas al respecto, es posible un incremento de 70% de casos de bronquitis, 80% de 
neumonía y 10% de síntomas de asma en niños. Parte de lo que pretenden las autoridades capitalinas nacionales, es que el 
"Hoy No Circula" incremente su eficiencia en 52 por ciento al pasar de 270 mil a 560 mil vehículos que dejen de circular todos 
los días en la Ciudad de México y el Estado de México. Aún no se sabe si esta medida beneficiará realmente como está 
proyectado el plan, lo que si, es que a los que pasará a amolar más será a los mexiquenses e hidalguenses que se trasladan 
cada día a laborar en el DF. Muchos de ellos, desplazados por necesidad y que sólo cuentan con el medio de transporte del 
auto propio para volver a zonas tan lejanas como las casas que ofertan en las ferias de viviendas de interés social. Ayer, mi 
compañero editor Ricardo Sánchez me dejó pensando cuando me dijo ¿y cómo le va a hacer un hidalguense de la sierra 
otomí que quiera ir al DF un sábado? Ni verificación tienen allá. Por el lado de los costos, la homologación se tendrá que ver 
con las Secretarías de Finanzas de los estados, pues mientras en el DF son 389 pesos, en Hidalgo se paga. Aproximadamente 
200 a 250 pesos, y eso si va hacer enojar a la gente. Ni modo. 
 
 (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

¡CUIDADO!, PARECE QUE CADA QUIEN PUEDE IMPONER SU SANTA VOLUNTAD: Parece crecer la moda, por llamarle 
de algún modo, de grupos particularmente, que cuando no están de acuerdo con algo, chantajean a la autoridad con acciones 
que van desde la protesta en la calle o en la plaza pública, a la que tienen derecho de acuerdo a nuestro marco legal, y en 
otro grado de presión, con el cierre de carreteras o el secuestro de funcionarios, para lastimar a ciudadanos inocentes que 
servirán para presionar a la autoridad, que generalmente termina por doblar las manos en favor de quienes, de esta manera, 
obtienen lo que quieren por el camino del chantaje.  Desde luego, manifestarse en contra de un acto de autoridad que 
lesiona, por incapacidad o mala fe, a la comunidad, tiene base, sobre todo si se agotan los caminos legales del reclamo y no 
son atendidos por los niveles que por ley deben ser responsables de dar respuestas a las inconformidades de los ciudadanos. 
Esto es lo que nuestra ley ampara y protege. Pero no lo que se convierte en una práctica mañosa, y en camino de 
negociantes del chantaje, como parece ser lo que vemos en muchos lugares de nuestra geografía estatal, donde la protesta 
social es el disfraz de lo que a todas luces es un negocio de pillos disfrazados de líderes sociales, que bajo la piel de ovejas, 
llevan la piel de lobos. El deseo de mantener la paz en el estado, es evitar que se caiga en la ingobernabilidad ante la 
agitación que pueden armar estas gentes, es lo que da pie a negociaciones que no debieran darse, siempre con el cuento de 
llevar bienes para los más desprotegidos, que curiosamente parecen terminar en mucho bienestar para sus dirigentes y más 
pobreza para los supuestamente representados. Cómo estará el negocio, que los pobres del estado parecen patrimonio de 
una organización de estas que se declara dueño de ellos, para todos sus movimientos, de tal manera que en su nombre, lo 
mismo se apropia de la Plaza Juárez por el tiempo que se le da la gana, para exigir que se le cumplan una serie de 
exigencias, que se les ve marchando por las calles de la ciudad para gritar lindeza y media contra el gobierno que los 
hidalguenses hemos elegido para que encabece la marcha del estado, sin que haya nadie que ponga orden en este 
desbarajuste en que cada quien quiere imponer su santa voluntad.Porque súmele a estos vividores, no todos desde luego, 
porque los hay que luchan por causas admirables y que merecen todo el respeto del mundo, pero todo mundo sabe y conoce 
a estos supuestos redentores que hacen el negocio de sus vidas en nombre de los desamparados, con gritos y sombrerazos 
programados, porque es tal su conocimiento del chantaje que saben el día y la hora en que deben hacerlo, en el entendido 
que hay fechas en que el gobierno no quiere ruidos porque no le conviene y en esas fechas son cuando aprovechan para el 
chantaje y para buscar sacar raja y llevar agua para su molino. Y como no se les pone en su lugar, la práctica hace escuela. Y 
así se va uno enterando, que en determinado municipio no estuvieron de acuerdo en que les detuvieran una camioneta que 
no llevaba placas para transportar gentes y entonces nada mejor que cerrar la carretera aunque afecten a miles de usuarios, 
hasta que el gobierno dobló las manos en lugar de hacer cumplir la ley en contra de quienes así afectan tan seriamente a 
terceros. Y luego quienes, sin más ni más, secuestran a funcionarios porque, según su punto de vista, no les dan lo que 
merecen en obras y acciones. No media ningún diálogo ni mesas de trabajo, nada, simplemente la decisión, dicen ellos, de la 
comunidad de retener o secuestrar al funcionario o funcionarios hasta no obtener el compromiso de lo que quieren. 
Generalmente lo obtienen. De manera ilegal, suponemos. Cada quien hace su santa voluntad. ¿No se supone que tenemos 
unas leyes que nos rigen y que debemos cumplir para poder tener tranquilidad y paz? O se trata de que cada quien se haga 
justicia por propia mano, o por los gritos que se den en la calle, o por la gente que se pueda llevar a una manifestación? Es lo 
que se ve. Y esto resulta peligroso. Porque aunque no guste, la ley, por dura que sea, es la ley y se debe cumplir. Y nosotros 
tenemos leyes. Y se deben cumplir para poder vivir en paz. Y que sepamos, no están para que quien quiera las cumpla y 
quien no quiera no las cumpla. Porque esa impresión dan quienes las violentan con sus acciones de chantaje y ganan a ojos 
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de todo mundo, y, además, salen premiados con dinero y poder. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 
El Reloj-La Hora en Punto… 

Michoacán, una licencia anunciada: Para el Partido Revolucionario Institucional, electoralmente era necesario rescatar a 
Michoacán en los tiempos de calderonismo. Los tricolores, apostaron por Fausto Vallejo, un hombre de edad avanzada y 
relativamente bien visto por los electores de esa entidad. Su paso por la alcaldía de Morelia, fue la mejor carta que apostó en 
ese momento la dirigencia del tricolor en manos de Beatriz Paredes. Y es que, el más reciente gobernador emanado del 
Revolucionario Institucional, había sido Víctor Manuel Tinoco Rubí, quien antes de ser postulado por ese instituto político para 
competir por la gubernatura, estuvo en Hidalgo y apoyó como delegado del CEN tricolor la elección de 1993, cuando el 
realmontense Jesús Murillo ganó la gubernatura del estado. En términos más o menos aceptables fue como transcurrió el 
sexenio que en Michoacán encabezó Tinoco Rubí; sin embargo, al iniciar el presente siglo, justo en los tiempos de la 
alternancia política, fue como el Partido de la Revolución Democrática logró adjudicarse el gobierno en ese estado. Fueron 12 
años de perredismo michoacano, seis de Lázaro Cárdenas Batel, hijo de Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano y seis más de 
Leonel Godoy como gobernadores; sin embargo, la “ola” amarilla se había apoderado por la vía de las urnas no sólo de la 
gubernatura, sino además de senadurías, diputaciones federales, locales y un amplio número de alcaldías, aunque sin llegar 
nunca al viejo esquema de “carro completo”. De 2006 a 2012, Michoacán fue un importante centro de reflectores políticos y 
electorales, toda vez que de ese estado era nativo el ex presidente de México, el panista Felipe Calderón, por tanto, evitar 
que el Partido Acción Nacional se adjudicara la gubernatura, representaba un duro golpe para el blanquiazul, pero 
específicamente para el ex presidente de México, que se autodenominaba como “el hijo desobediente”. La principal 
contendiente de Fausto Vallejo por la gubernatura fue Luisa María Calderón, que con todo y el apoyo económico enviado de 
Los Pinos a Michoacán, fue incapaz, no de vencer a su oponente priísta, sino de ganar la confianza de sus paisanos que la 
rechazaron en las urnas al negarle el voto mayoritario. Pero en el PRI sabían claramente que la avanzada edad de Vallejo y su 
deteriorado estado de salud eran los principales negativos para ser postulado; sin embargo, con ese candidato derrotaron a 
Felipe Calderón, a su hermana la Cocoa y a los perredistas que se habían afianzado en distintas posiciones políticas. Fue la 
mermada salud lo que obligó al también ex edil de Morelia a separarse por algunos meses de la gubernatura, pero hoy, su 
licencia ha sido definitiva. Fausto Vallejo aguantó hasta donde pudo, en el gobierno, hasta donde se pudo también lo 
aguantaron; habrá que estar atentos a las reacciones de los michoacanos y de lo que políticamente suceda en ese estado 

(Edmundo Pineda, página 07) 
Crónica-Balcón Político… 

La visión de Juan Núñez en Tizayuca: Sin asumirse como “político”, Juan Núñez Perea gobierna el municipio de Tizayuca 
por tercera vez, pero esta ocasión ha topado con grupos que tienen intereses opuestos a los suyos y los ha responsabilizado 
de una campaña de ataques mediáticos, incluida “una parte” de la prensa que opera en la región. Antier hubo una reunión 
presidida por el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, quien personalmente tomó los temas de preocupación 
para el gobierno estatal y particularmente para el de Tizayuca. Inseguridad, escasez de recursos para realizar obras y, 
particularmente, los recurrentes ataques contra su gobierno, algunos reales otros incentivados por intereses de grupos 
opositores al empresario tizayuquense. Ha solicitado Juan Núñez una auditoría para mostrar que las acusaciones en su contra 
no tienen sustento y prepara denuncias penales contra aquellos periodistas que a su juicio han caído en el extremo de dar 
voz a sus adversarios políticos. El gobierno del estado ha colocado como “facilitador” para resolver diversos temas de 
preocupación gubernamental a Víctor Gómez Navarro, a quien han nombrado enlace del gobierno para el municipio de 
Tizayuca (el enlace distrital es el secretario de Finanzas, Aunard de la Rocha Waite), quien servirá como “puente” para 
recomponer la relación del gobierno tizayuquense con esa parte de prensa “incómoda”. Aunque no le ponen nombre, en 
Tizayuca la gente sabe que el adversario político de Juan Núñez es el ex alcalde Marcelino Rojas, a quien del otro lado se le 
acusa de haber saqueado al municipio durante su administración. Además de hacerse de 140 hectáreas de tierras para 
construir 40 mil viviendas, explotando a la gente que menos tiene. Tierras compradas a un precio bajísimo, que le permitirá 
sólo por la venta de los lotes quintuplicar el precio y lograr pingües ganancias, a costa de los más necesitados. Por ahora el 
panorama luce así y mucho deberán hacer tanto el “enlace” como el propio alcalde para revertir el panorama en su municipio 
y exhibir a quienes se han encargado de satanizarlo. 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Crónica-OPINIÓN… 
 
Regresivo el parche electoral: 
 

El parche que el Congreso colocará a la reforma político-electoral entre este jueves y viernes representa una regresión. El PRI 
y el PRD aprovecharán el buen momento por el que atraviesa su relación para impulsar una contrarreforma que le dé vida a 
los partidos rémoras. En la reforma electoral del 2007 se estableció que el partido político que por sí mismo no obtuviera al 
menos el 2 por ciento de la votación perdería su registro, el derecho a tener legisladores plurinominales y sus prerrogativas. 
La reforma político-electoral aprobada apenas en mayo de este 2014 incrementó a 3 por ciento el umbral para mantener el 
registro y confirmó el principio de que cada partido debe obtener ese mínimo porcentaje por sí mismo. Pero apenas una 
semana después de que fue aprobada la Ley General de Partidos Políticos, el PRI, el PRD y los satélites de ambos, el PVEM, el 
PT y el MC, presentaron una iniciativa para dar marcha atrás a esta disposición. El dictamen fue aprobado en tiempo récord y 
será puesto a consideración del pleno de ambas cámaras del Congreso durante el periodo extraordinario de sesiones que 
tendrá lugar este jueves y viernes. Desde un inicio, el PAN no estuvo de acuerdo con esta iniciativa y votó en contra del 
dictamen en comisiones. Ahora el PAN se agarró de esta contrarreforma para chantajear con su retiro de la mesa de 
negociaciones sobre la reforma energética. Pero independientemente del chantaje panista, la reforma al artículo 87 de la Ley 
General de Partidos Políticos sí representa una regresión de siete años, respecto a lo aprobado en la reforma electoral del 
2007. En la entrega del pasado martes hablamos de los problemas que tendrán los partidos rémoras –en especial los 
autodenominados de izquierda—  para sobrevivir, a partir de las elecciones intermedias del 2015. En situación similar se 
encuentra el PVEM, partido que desde el 2000 se ha aliado con el mejor postor y que desde el 2006 ha sido el satélite del 
PRI. La reforma al artículo 87 de la Ley General de Partidos Políticos tiene por objeto blindar a los partidos de la chiquillada, 
entre la cual se encuentra también el Panal, para que conserven su registro, aunque no sean capaces de obtener por sí 
mismos ni siquiera un 3 por ciento de la votación. OFF THE RECORD…**ELECCIÓN EXPRÉS El nuevo dirigente del PRI-
DF será definido mediante una elección exprés. Los aspirantes sólo tendrán una hora para registrarse, entre las 11 y las 12 
del próximo sábado. Hay quien dice que el Consejo Político capitalino sólo hará oficial una decisión cupular tomada 
previamente. **EL FAMOSO 1% El director general del Conacyt, Enrique Cabrero Mendoza, hizo alusión al famoso 1% del 
PIB que no ha logrado el presupuesto de ciencia y tecnología. El funcionario confió en que la reforma energética implique 
mayores recursos y se logre por fin ese 1%, que parece más difícil de alcanzar que el quinto partido. 

(José Contreras) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que ya se supo que la diputada local de Nueva Alianza, María Eugenia Muñoz, fue quien estuvo detrás de los maestros que 
acudieron al DF a una conferencia de prensa para denunciar la suspensión de sus salarios pues, supuestamente, son 
investigados por cobrar sin trabajar frente a grupo o alguna comisión. Dicen que la legisladora panalista también arremetió en 
contra de los dirigentes estatal y nacional del SNTE por lo que se sabe que tras terminar la Legislatura hidalguense su futuro 
en el magisterio está en duda como integrante del gremio docente.  
 
:Que la estrategia de georeferenciación del delito en Hidalgo continuará en las zonas más conflictivas de esta entidad. por lo 
que se esperan nuevas mesas de análisis para la zona Huasteca, todo con el objetivo de conocer y erradicar los principales 
delitos cometidos en el estado. Las autoridades pertinentes ya se organizan citas para tener los encuentros con los ediles de 
municipios de esta zona y esta estrategia sin duda debe traer buenos resultados, sobre todo para bajar los índices delictivos.  
Que los presidentes municipales de Atotonilco de Tula y Tulancingo, Edgar Reyes y Julio Soto, no están muy contentos con el 
Congreso del estado pues les rechazaron sus peticiones para nuevos créditos y modificaciones en sus tarifas de servicios. 
Dicen que en el caso de Tulancingo querían aumentar la cuota mínima del pago de agua y para Atotonilco se pretendían 
recursos para obras públicas, en ambos casos les fue negada la petición por lo que dicen que los ediles se quedaron sin 
negociadores para un acuerdo.  
 
:Que a pesar del respaldo de Gustavo Madero para la dirigencia de Alejandro Moreno Abud al frente de los panistas en 
Hidalgo lo cierto es que existen fuertes contrapartes que no están muy a gusto con las acciones del líder estatal y que hasta 
le piden que expliquen el origen de su patrimonio. Y es que Moreno subió a las redes sociales una foto en la que está 
podando el campo de lo que al parecer es un rancho, por lo que de inmediato personajes como Daniel Ludlow le criticaron. 
¿Envidia? 
 (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 
 
Llevamos muy buenas investigaciones, seguramente en esta semana estaremos en posibilidad de dar un resultado. Vamos 
avanzados, aunque no podría hablar de esto para no entorpecerlas"  
Alfredo Ahedo Mayorga  
SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA DE HIDALGO SOBRE HOMICIDIOS DE MUJERES  
 
Lo que refiere el propietario w de la avioneta es que llegó un piloto sorprendiendo al delegado de aeronáutica civil. El piloto 
sustituto llevó la avioneta a Mérida, de ahí el copiloto ya no siguió el vuelo y el otro siguió sin rumbo fijo hasta que fue 
encontrado en Venezuela"  
Francisco Olvera Ruiz  
GOBERNADOR SOBRE AVIONETA DERRIBADA  
 
Estamos visitando muchas w escuelas del nivel medio superior y superior, porque creemos que es importante que los jóvenes 
tengan esta información muy de cerca, queremos que hagan conciencia sobre las consecuencias de tomar malas decisiones"  
Eleazar García Sánchez 
EDIL DE PACHUCA SOBRE JORNADAS VIVE JOVEN 
 
 
 (Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que la ciudadanía en Lolotla desde ahora ya anticipó que en la próxima elección para presidente municipal votarán contra el 
Partido Revolucionario Institucional, que sufragarán por otra opción distinta al tricolor. Todo por la inconformidad general que 
existe en aquel municipio por la muerte del profesor Cirenio Arenas Pedraza. Todos los inconformes esperan se haga justicia y 
los presuntos responsables sean juzgados y sentenciados y que no exista tráfico de influencias que les permita salir libres y el 
asesinato quede impune. Por lo pronto, al partidazo ya se la sentenciaron, así que los priístas tendrán que redoblar esfuerzos 
para no perder ese municipio que ahora gobiernan. 

que en lo que resta de la semana visitarán la entidad dos funcionarios federales, hoy estará en la capital del estado 
Aristóteles Núñez Sánchez, jefe del Sistema de Administración Tributaria (SAT), hombre de la confianza del titular de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso. El jefe del SAT ofrecerá una conferencia sobre el registro de 
incorporación fiscal. Por otro lado, mañana viernes estará en El Cardonal la secretaria de Turismo del gobierno federal, 
Claudia Ruiz Massieu. El gobernador del estado, Francisco Olvera, y los funcionarios  

que muchos de los aviadores a quienes se les han suspendido sus pagos en la SEPH son personas cercanas a los exlíderes de 
la Sección XV del SNTE, como Mirna García, Moisés Jiménez y Alejandro Soto, y aunque reconocen que no trabajaban piden 
que se aplique la misma vara a los incondicionales de Sinuhé Ramírez Oviedo, quienes están muy nerviosos con la detección 
de aviadores y quieren pagar favores al magisterio para no tener que volver a las aulas, muchos de ellos tienen puestos 
dentro del Partido Nueva Alianza. 

que la visita de Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Social, programada para el 20 de junio, no se llevará a 
cabo debido al cambio de agenda de la funcionaria federal; Rosario Robles ya era esperada por los delegados federales, 
quienes planeaban visitar la Huasteca hidalguense 

que la diputada del Panal, María Eugenia Muñoz, logró llamar la atención de los medios de comunicación en el Distrito 
Federal, pues más de uno se fue con la finta de que a quienes defendía son profesores reprimidos por la Sección XVI y no 
aviadores como realmente son los 800 que ni recibieron pago. 

(Redacción, página 03) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena en Radio Pasillo que la mujer que fue hallada muerta anteayer en un camino de terracería de la colonia 
Ex Presidentes Ejidales, de Tizayuca, no fue asesinada, pues según estudios periciales realizados por la 
Procuraduría de Justicia la causa de su deceso fue un aneurisma arterial. 

Sin embargo, para los investigadores del caso la manera en que fue encontrado el cadáver encierra algo turbio, pues los 
restos fueron prácticamente abandonados a medio paraje. 

Estas circunstancias no han permitido la identificación de la occisa –quien tendría un promedio de 30 años de edad-, ya que 
sus rasgos tampoco coinciden con los de mujeres que han sido reportadas como desaparecidas. 

Para dar con su identidad, la PGJEH ha solicitado el apoyo de otras procuradurías estatales del centro del país. 

Suena a todo volumen que la ex candidata al gobierno de Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz, reapareció en la escena 
pública… pero no en México, sino en Brasil, a donde viajó para apoyar a la selección nacional que participa en el Mundial de 
Futbol. 

Mal augurio para el equipo de Miguel Herrera. 

Tras haber sostenido reuniones en materia de seguridad en los municipios de Atotonilco de Tula y Tizayuca, donde se 
anunciaron acciones para “blindar” al estado de Hidalgo de la delincuencia proveniente del Estado de México, el secretario de 
Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, hará lo propio hoy en Nopala, donde la principal preocupación es el robo a ductos de 
Pemex. 

La estrategia implementada por el gobierno del estado para abatir índices de actividades criminales se basa en reforzar la 
vigilancia en los puntos que colindan con la entidad mexiquense, de donde proviene la mayoría de los maleantes que hacen 
de las suyas en Hidalgo. 

Suena en Radio Pasillo que, en algunas oficinas públicas, el personal labora a marchas forzadas para reponer el día 
perdido por el encuentro entre Brasil y México en el Mundial de Futbol. 

Aunque los empleados sólo pidieron tiempo para ver el partido, en muchos casos la fiesta por el empate a cero goles se 
prolongó varias horas. 

(Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Por lo mientras dirigente partidistas quieren hueso 
En tanto se acomodan los huacales en el camino, los dirigentes de los principales partidos en la entidad, ya aseguran a sus 
allegados que van que vuelan para ser candidatos a diputados federales. En ese tenor se encuentran Alejandro Moreno Abud, 
del PAN; Arturo Sánchez Jiménez, del PRD, y por supuesto, Ricardo Crespo Arroyo, del tricolor. Pero, anótelo, sin tener 
absolutamente ningún merecimiento porque sus institutos políticos andan de capa caída, resulta que no los actuales líderes, 
sino los que siempre se han beneficiado económicamente, ya piden hueso en el PT y Movimiento Ciudadano. Ni más, ni 
menos. 
 
David Penchyna, terrible desgaste 
No, no es fácil el papel que desempeña el senador hidalguense, David Penchyna Grub, para sacar adelante la Reforma 
Energética, por la simple y sencilla razón de que no es un trabajo que le hará crecer en popularidad. Sin embargo se observa 
un manejo inteligente el que realiza, y es evidente que conoce a fondo del tema. Ha salido airoso de cuanta trampa le han 
colocado los partidos de oposición, lo que lo ha posicionado para ser llamado el equipo presidencial, de eso no hay duda. 
Veremos. 
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¿Y dónde anda el profe Guadarrama? 
Una vez más anuncio que estoy a punto de pedir se boletines en la Alerta Amber acerca del paradero del ex senador, José 
Guadarrama Márquez, quien no ha dado muestras de vida en los últimos meses. Algunos lo sitúan al lado de Carlos 
Navarrete, que dicen quiere la dirigencia nacional del PRD, otros simplemente en profundas reflexiones sobre el quehacer 
político, pero el hecho es que no se tienen noticias del hombre de Jacala, durante muchos años considerado diablo entre los 
diablos, pero hoy ángel de la caridad. Así que si lo ven por ahí, avisen. 
 
Blindar al estado contra la delincuencia 
La aparición de personas asesinadas en territorio hidalguense preocupa, y preocupa en serio. Por eso es importante que se 
tomen acciones inmediatas para que la delincuencia no tome a la entidad como un territorio emergente para hacer de las 
suyas. De la preocupación ya se pasa a la acción y eso es importante. 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Reforzar los esquemas de impartición de justicia en la entidad requiere cooperación de todos y cada uno de los organismos 
involucrados en este tema, pero además de actualización que de manera permanente guíe procesos para responder como la 
propia sociedad espera. En tal tenor la administración que encabeza Francisco Olvera asume el compromiso de atender en 
tiempo y forma los ordenamientos sobre el nuevo Sistema de Justicia Penal en beneficio de los hidalguenses. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Leonardo Pérez. En reiteradas ocasiones el diputado por Atotonilco el Grande ha insistido en la importancia de 
perfeccionar y apresurar acciones que permitan a los integrantes del sector de balnearios entrar a una dinámica que les 
faculte acceder a mejores ganancias. De ahí que últimamente resaltan los esfuerzos enfocados hacia ese propósito, con el 
respaldo de argumentos […] 
 
Abajo-: Amalia Valencia. Valencia Lucio como alcaldesa de Villa de Tezontepec llanamente no termina de convencer a los 
habitantes de esa municipalidad sobre el trabajo realizado. Comentan los habitantes que falta acercamiento porque las 
carencias persisten, aunque los reportes indican avances en algunas zonas, pareciera que en otras los trabajos nunca 
llegarán. Con varios asuntos por resolver queda […] 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
AGENDA 
El titular de la Secretaría de Gobierno del estado, Fernando Moctezuma, y el de Seguridad Pública, Alfredo 
Ahedo, asistirán este jueves al municipio de Nopala, donde continuarán con la organización de una estrategia 
de blindaje contra la delincuencia foránea. 
Esta misma semana ambos funcionarios visitaron las regiones de Atotonilco de Tula y Tizayuca, donde pusieron en marcha 
este programa coordinado con los presidentes municipales y cuerpos de policía locales para enfrentar este flagelo. 
 
CERCA 
Las columnas publicadas en medios de información nacionales confirman que es muy probable que la empresa 
automotriz BMW se instale en el estado de Hidalgo, con el consabido beneficio económico que ello acarrearía. 
Según los primeros informes la entidad es finalista en el proyecto de la nueva planta armadora, ya que ofrece 
mejores condiciones para su operación que otras zonas del país, aunque la decisión aún no es oficial. Por tal 
razón en la Secretaría de Desarrollo Económico todo el personal cruza los dedos para conseguir esa meta que representaría 
diversos beneficios. 
 
CATEO 
Un nuevo cateo sorpresa se hizo en el penal de Molangola mañana del martes pasado. 
Los elementos de la policía estatal realizaron una exhaustiva revisión a las áreas de detención de dicho centro 
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de reclusión para confiscar todo tipo de armas caseras, así como pequeñas cantidades de droga y demás objetos que 
supuestamente están prohibidos a los internos, pero que resulta que siempre tienen y llevan consigo. 
El saldo de este operativo fue “sin novedad”, según confirmaron las propias autoridades. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
Criterio-Se darán de baja en el padrón 32 millones de micas electorales: INE: De forma escalonada, un total de 32 
millones de credencia les de elector serán dadas de baja del padrón electoral, según un acuerdo tomado el martes por la 
Comisión del Registro Nacional de Electores. Esta cifra representa el 36 por ciento del padrón vigente al 15 de mayo de 2014.  
El próximo 15 de julio serán retiradas del padrón 3.7 millones de credenciales con la terminación 03; el 15 de julio de 2015 
serán eliminadas del registro otros 5.1 millones de credenciales con las terminaciones 09 y 12. El 1 de enero de 2016 dejarán 
de ser válidas 11.6 millones de credenciales con terminación 2015 y el 1 de enero de 2019 ya no podrán ser utilizados 12.2 
millones de plásticos con la terminación 2018. “Lo que implica para las personas es que van a tener que hacer nuevamente su 
trámite ante el padrón electoral”, comentó la consejera Adriana Favela, presidenta de la Comisión del Registro Federal 
Electoral. Eliminar brecha entre el padrón y lista nominal.  (José David Estrada, página 21) 

El Universal- Aprietan Edomex y DF Hoy no circula: A partir del 1 de julio, el Distrito Federal y el Estado de México 
contarán con un nuevo esquema de hologramas del Programa Hoy No Circula, con lo cual dejarán de circular, diariamente, 
560 mil vehículos.  Con la modernización del programa se entregará un holograma especial para los vehículos híbridos y 
eléctricos, los cuales podrán circular todos los días, mientras que los autos con antigüedad de más de 15 años dejarán de salir 
a las calles un día entre semana y todos los sábados del mes; en este caso se les otorgará el holograma 2.  Para el caso de 
los vehículos foráneos —cualquiera sin importar año o modelo— descansarán un día entre semana, los sábados y todos los 
días de 5:00 a 11:00 horas.  El jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, afirmó que con estas nuevas 
disposiciones se mejorarán las condiciones de la calidad del aire del Valle de México donde viven 22 millones de personas.  
“Con esta política estamos dando un avance de 52% en la restricción a circulación de vehículos contaminantes... si antes eran 
272 mil vehículos los que dejaban de circular, hoy estamos hablando de 560 mil unidades”, explicó. Bajo este nuevo 
esquema, se dejarán de emitir 141 mil toneladas de precursores de ozono y 23 toneladas de partículas finas al año que 
involucran el carbono negro, uno de los factores que predispone enfermedades como el cáncer.  
Unifican veridicación 
Durante la presentación del nuevo esquema, el secretario federal del Medio Ambiente y Recursos Naturales, Juan José 
Guerra Abud, destacó que la Comisión Ambiental de la Megalópolis también acordó homologar esquemas de verificación.  
Explicó que con ello se homogenizarán los criterios y pruebas del diagnóstico ambiental, así como el control de vigilancia.  Sin 
embargo, los costos de la verificación en ambas entidades se mantendrán con la tarifa actual.  Guerra Abud detalló que, en 
un principio, el manejo de las mismas tecnologías y criterios de verificación aplicarán para el DF y el Estado México, aunque el 
programa se ampliará a los estados de Hidalgo, Morelos, Puebla y Tlaxcala.  “Este es un logro importante, porque 
cuando tengamos la cancha pareja en todas las entidades donde se ubica la megalópolis todos los vehículos tendrán que 
cumplir las mismas reglas y de esta manera evitamos algunas extorsiones”, afirmó.  Acompañado por los gobernadores de 
Morelos y Puebla, Graco Ramírez y Rafael Moreno Valle, el jefe de Gobierno del Distrito Federal anunció que como parte 
de este esquema de modernización también se revisará el parque vehicular con que cuenta la administración local para su 
actualización.  Dijo que también se implementarán filtros de emisiones contaminantes a las unidades del transporte escolar y 
se ampliará el Sistema de Monitoreo Móvil. (Phenélope Aldaz y Margarita Aguilera, primera plana)  
La Jornada- Renuncia el gobernador Vallejo en Los Pinos: Fausto Vallejo Figueroa anunció en su cuenta de Twitter 
que a partir de este jueves se separará de la gubernatura del estado. ‘‘Le he informado al presidente Enrique Peña Nieto que 
me retiro del gobierno de Michoacán para atender mi salud’’, señaló. Se espera que el Congreso local sesione este jueves 
para designar un gobernador sustituto; por haber sido el Partido Revolucionario Institucional (PRI) el ganador de la 
gubernatura, le corresponde proponer a quien concluirá la administración en septiembre de 2015. Vallejo Figueroa es el tercer 
jefe del Ejecutivo estatal michoacano que deja el cargo en los últimos 26 años: El primero fue Luis Martínez Villicaña, en 
1988, luego de enfrentar problemas poselectorales, al igual que Eduardo Villaseñor Peña en 1992. Además de la mala salud, 
la salida de Fausto Vallejo se asocia a la presunta relación de su hijo Rodrigo Vallejo Mora con Servando Gómez Martínez, La 
Tuta, líder del grupo criminal Los caballeros templarios, con quien supuestamente aparece en una foto divulgada en redes 
sociales. Desde la campaña a gobernador en 2011, la senadora panista Luisa María Calderón Hinojosa acusó a los priístas de 
negociar con la delincuencia organizada. En octubre de 2013, la periodista Carmen Aristegui preguntó a la hermana del ex 
presidente Felipe Calderón a qué respondía el regreso de Vallejo después de su licencia de seis meses, y la legisladora 
aseguró: ‘‘Tiene que ver con cumplir con cosas a las que se comprometió siendo candidato. Gentes (sic) de la campaña de 
Fausto fueron a negociar con el crimen organizado quién podía ganar la elección’’ Este miércoles, el coordinador de la 
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bancada perredista en el Congreso local, Fidel Calderón Torreblanca, dijo que al dejar Fausto Vallejo la gubernatura se 
confirmó que el narcotráfico operó a favor del PRI en 2011. Por su parte, el dirigente estatal del Partido Acción Nacional 
(PAN), Miguel Ángel Chávez Zavala, consideró que el retiro de Vallejo Figueroa abre la posibilidad de consolidar una agenda 
efectiva para Michoacán y para la reconstrucción de las instituciones. El pasado 7 de junio, en un desayuno por el Día de la 
Libertad de Expresión, el gobernador anunció que a casi un año de haber sido intervenido quirúrgicamente, le era necesario 
un chequeo médico que le tomaría ‘‘unos días’’. Periodistas divulgaron que el mandatario en realidad se despedía. En esa 
ocasión aseguró que en su familia no había delincuentes y admitió que productores y comerciantes eran obligados a reunirse 
con jefes criminales. Días después se habló de un video donde se veía una silueta que sería de Rodrigo Vallejo, cuya voz se 
escuchaba dialogando con La Tuta. Fausto Vallejo concedió dos entrevistas a medios locales entre el 7 y el 12 de junio, en las 
cuales afirmó que uno de sus hijos había sido secuestrado y obligado a reunirse con un líder delictivo. El 13 de junio salió del 
país y durante su ausencia apareció en redes sociales la foto de Rodrigo Vellejo con La Tuta. Fausto Vallejo Figueroa nació el 
17 de mayo de 1949, es licenciado en derecho y doctor en ciencias políticas y derecho constitucional por la Universidad de la 
Sorbona, en París. En 1997 fue dirigente estatal del tricolor y funcionario en administraciones estatales priístas; cuatro veces 
fue presidente municipal de Morelia, la primera en 1994 y la última en 2010. Tomó posesión como gobernador de Michoacán 
el 15 de febrero de 2012, si bien desde mediados de 2011, durante su campaña, hubo versiones de que estaba enfermo. En 
marzo de 2013 avisó al Congreso local que se ausentaría 30 días para atenderse; regresó antes de 15 días, pero el 23 de abril 
pidió licencia por 90 días y al concluir el plazo, por otros 180. Volvió tres meses después, en octubre de 2013. El 20 de enero 
de 2014 arribó al estado de Michoacán el comisionado para la Seguridad y el Desarrollo Integral de Michoacán, Alfredo 
Castillo Cervantes, quien se hizo cargo de la estrategia para combatir a la la delincuencia organizada y trajo a su equipo: José 
Martín Godoy fue designado procurador y Carlos Hugo Becerra, secretario de seguridad pública estatal. En medios locales y 
estatales se habló de pérdida de soberanía, de un gobernador alterno, pero Fausto Vallejo en todo momento agradeció al 
Presidente de la República su apoyo para ‘‘cambiar el rostro de Michoacán’’. (Ernesto Martínez Elorriaga, primera plana) 
Excélsior- Ahora sí se va Fausto Vallejo; deja por salud gobierno de Michoacán: Fausto Vallejo Figueroa anunció 
que deja definitivamente, por motivos de salud, la gubernatura de Michoacán que ganó en 2011. Mediante su cuenta de 
Twitter, el Ejecutivo estatal dio a conocer que se reunió en Los Pinos con el presidente Enrique Peña Nieto y el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, para oficializar su salida.    Peña Nieto aseguró que su administración se mantendrá 
firme en el trabajo que se viene realizando en aquella entidad  para devolver la seguridad a sus habitantes. “El gobierno 
federal seguirá trabajando de manera coordinada entre las dependencias federales y estableciendo estrecha coordinación con 
la autoridad local, con quien el Congreso resuelva sea el gobernador interino que cumpla este periodo que resta”, dijo el 
Presidente. El Congreso de Michoacán se declaró listo para hacer frente a la designación del sustituto de Vallejo Figueroa. 
Vallejo renuncia al cargo 
El mandatario informó que se dedicará al cuidado de su salud. 
El gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo Figueroa, confirmó a través de redes sociales su determinación de retirarse de la 
administración estatal, tras realizarse una revisión médica en Estados Unidos. Antes de regresar a la capital michoacana, el 
Ejecutivo estatal sostuvo una reunión con el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y el secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, donde oficializó su salida de la gubernatura que ganó en 2011. Se ha señalado que la única causa 
por la cual Vallejo deja la administración estatal es por cuestiones de salud y no a las acusaciones hacia su hijo menor, que lo 
relacionan a través de fotografías con un líder de la delincuencia organizada. Una vez en Morelia, Vallejo Figueroa se reunió 
con diputados locales de extracción priista para darles a conocer la decisión de dejar el gobierno; la junta que tenía prevista 
con los integrantes de su gabinete se pospuso, y el mensaje que daría a través de la televisora paraestatal se reagendó y será 
transmitido hoy. 
Congreso procesa relevo 
El Congreso de Michoacán se declaró listo para hacer frente a la designación del gobernador sustituto. Se prevé que hoy se 
realice la sesión para dar turno a la notificación sobre su solicitud de licencia definitiva. “El Congreso siempre estará listo para 
este tipo de determinaciones, el Congreso del estado ha dado certeza política y jurídica más que nada a este gobierno. No 
será la excepción. Estaremos preparados para informar determinaciones en una y en otra situación”, dijo el presidente de la 
Mesa Directiva del Congreso del estado, Alfonso Martínez Alcázar. La ley prevé que una vez notificado el Congreso se cite a 
sesión al día siguiente para dar cauce a la petición de licencia. “Turnar a la Comisión de Gobernación y emitir un dictamen con 
respecto a la licencia, otro dictamen con respecto al gobernador interino, una vez que se tenga estos dos dictámenes se 
citaría a otra sesión para darle formalidad”, explicó el diputado panista. Sergio Benítez Suárez, diputado local e integrante de 
la Comisión de Gobernación, dijo que en caso de la ausencia definitiva se nombra un sustituto, procedimiento que está 
perfectamente claro en el marco jurídico local. “Tendríamos que desahogarlo y, en todo caso, esperar, entender que se debe 
atender el origen partidista de la propuesta, y se dé la evaluación en el Revolucionario Institucional y generar acuerdos para 
hacer la designación del gobernador”, subrayó. 
Piden cuidar el perfil 
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El dirigente  del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, Carlos Torres Piña, pidió al Congreso de Michoacán valorar que el 
gobernador interino sea un personaje ajeno a los grupos en el poder orquestados por Fausto Vallejo y Jesús Reyna, 
exsecretario de Gobierno. Consideró que en caso de nombrar un perfil de estos grupos se “caería” en sospecha. “Pedimos que 
sea un perfil que atienda y que conozca la situación del estado, las funciones dentro del gobierno del estado, pero sobre la 
dinámica en que se vive y la coyuntura de seguridad, debe ser alguien que no sea vinculado en lo más mínimo a Fausto 
Vallejo, ni a los grupos de Jesús Reyna”, subrayó. El secretario general del PRD, Pascual Sigala Páez, sostuvo que desde antes 
se presumía su salida, acción que calificó como un favor a Michoacán. “Es una salida que desde hace mucho tiempo se debió 
presentar, me parece que se tardó demasiado el gobierno federal; el gobernador quiso resolver algunas cosas familiares 
antes de irse. ¡Qué bueno que ya se dio!”, abundó. La diputada priista Daniela de los Santos Torres, cercana al mandatario, 
señaló que aún no han definido ninguna propuesta sobre el perfil para el gobierno estatal y defendió que el Ejecutivo haya 
renunciado por razones estrictamente personales y nada tienen que ver con la supuesta relación de Rodrigo Vallejo Mora, hijo 
del gobernador, con el crimen organizado. 
Biografía 
Fausto Vallejo Figueroa nació el 17 de mayo de 1949 en Morelia, Michoacán. Estudió en la Facultad de Derechos y Ciencias 
Sociales de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo; cuenta con una maestría en Administración Territorial del 
Instituto Internacional de Administración Pública de París, Francia; posee un doctorado en Estudios de Doctorado en Ciencias 
Políticas y Derecho Constitucional Comparado, en la Sorbona de París, Francia. Ha sido cuatro veces presidente municipal de 
Morelia, la última ocasión pidió licencia para contender por la gubernatura. En las elecciones de 2011, recuperó para el PRI la 
gubernatura de Michoacán, luego de dos periodos de gobiernos perredistas. Tomó protesta como mandatario estatal el 15 de 
febrero de 2012. Apenas llevaba un año y cuatro meses en el poder, cuando Vallejo pidió licencia por 90 días para atenderse 
un padecimiento médico, el cual se prolongó por seis meses. En su lugar estuvo Jesús Reyna, quien actualmente está en la 
cárcel por nexos con el crimen organizado. 
Las cuatro barajas para el relevo 
Tras la decisión de Fausto Vallejo de dejar el gobierno de Michoacán, en la Secretaría de Gobernación se barajan los nombres 
de tres políticos y un empresario para asumir la administración estatal. Fuentes gubernamentales confirmaron a Excélsior 
que las propuestas analizadas en Bucareli son las de Víctor Silva Tejeda, delegado de la Sedesol en Michoacán; Ascensión 
Orihuela Bárcenas, senador de la República; Rocío Pineda Gochi, también integrante de la Cámara Alta, y un integrante de la 
Iniciativa Privada ligado al Partido Revolucionario Institucional, del cual no fue revelada su identidad. Será hasta que el 
Congreso del estado lo autorice cuando Vallejo deje de ser gobernador de Michoacán; una vez concedida la licencia, también 
el pleno de la legislatura local estará en condiciones de nombrar gobernador sustituto. Entre los posibles sucesores  también 
se  maneja el nombre de  Carlos Hugo Castellanos Becerra, actual secretario de Seguridad Pública de Michoacán,  quien 
forma parte de los funcionarios públicos designados por la Federación como parte del operativo aplicado en la entidad para 
combatir a la delincuencia. Carlos Hugo, originario de Vista Hermosa, no es bien aceptado entre un grupo de priistas 
michoacanos debido a que lo toman como una imposición del comisionado para la Seguridad y Desarrollo Integral, Alfredo 
Castillo Cervantes. 
¿Qué dice la Constitución michoacana? 
De acuerdo con el artículo 55 de la Constitución de Michoacán, “el cargo de gobernador del estado sólo es renunciable por 
causa grave que calificará el Congreso, ante el que se presentará la renuncia.” A su vez, el artículo 56 refiere que “la 
designación de gobernador provisional, interino y sustituto debe recaer en persona que reúna los requisitos a que se refiere el 
artículo 49 y que no esté comprendida en alguna de las prohibiciones aplicables de los artículos 50 y 52 de esta 
Constitución”. (Miguel García Tinoco, primera plana). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Tarde y mal sale Vallejo: Por ser eficaz y sobresaliente alcalde de Morelia en tres ocasiones, el priista Fausto Vallejo 
cosechó la positiva imagen con que llegó a la gubernatura de Michoacán. Heredó la administración de una entidad en estado 
generalizado de descomposición y a merced de las bandas delincuenciales que pudrieron la vida de los michoacanos durante 
los 12 años perredianos que le precedieron. En abril del año pasado tuvo que solicitar licencia para hacerse un trasplante de 
hígado, y la delicada convalecencia lo forzó a retomar la gubernatura más de cinco meses después. Perdió entonces la 
magnífica oportunidad de hacer lo que por genuinos motivos de salud resolvió por fin ayer: dejar para siempre el cargo. A su 
testarudo y atropellado retorno, su segundo en el mando terminó siendo consignado por presuntos vínculos con la 
delincuencia organizada, y su hijo aparece también en imágenes de reuniones con el capo de los Templarios. Ni duda cabe: 
un buen hombre deja de gobernar por motivos de salud personal, pero también por elemental salud pública. 
(Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve…  
 
“Ratings” del México-Brasil; Televisa golea a Tv Azteca:Fiel a la apuesta de transmitir el Mundial en su segunda 
cadena, Tv Azteca le dejó abierto el terreno a Televisa y Televisa la goleó en el partido México-Brasil. Y a lo largo del martes. 
Tv Azteca difundió el México-Brasil (de la una a las cuatro de la tarde) por la red del Canal 7, no por la del 13. Televisa echó 
toda la carne a la parrilla en el Canal de las Estrellas. El resultado del rating nacional definitivo de Ibope en televisión abierta 
en esas tres horas fue: 
* Televisa 23.1 puntos de “rating” y 45.8 del porcentaje de la audiencia total (“share”). 
* TvAzteca 16.4 de rating y 32.3 de share. 
* A esas horas, la mejor marca del Canal 13 fue Alma indomable: 3.8 de rating y 9.5 de share. 
El triunfo de Televisa el martes fue rotundo. En la mañana, Primero el Mundial (de las ocho a las nueve, Canal 2) registró 8.1 
de rating y 39.1 de share, contra 4.6 de rating y 22.6 de share de Amanecer carioca (mismo horario, Canal 13). En la noche, 
La jugada del Mundial (de las 10 a las 11:45, Canal 5) marcó 9 y 20.4, contra 5 y 9.4 de Los protagonistas del Mundial (de las 
nueve a las 11:30, Canal 7). Y como para cerrar una jornada redonda, El Noticiero de Joaquín López-Dóriga tuvo 16.5 de 
rating, más del doble que el 8.1 de Hechos de la noche. Al 17 de junio, además, la suma de los canales de Televisa 
promediaba un share diario en 2014 de 70.38.Pero volviendo al martes, entre la una y las cuatro de la tarde, 78 por ciento de 
los mexicanos que tenían encendido un televisor estaba viendo el futbol. Para el registro. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  
 
Fausto, adiós y cuídate: Cuando el río suena, es que hay Mundial.Florestán El pasado viernes 30 de mayo, Fausto Vallejo 
me dejó claro que no regresaría al gobierno de Michoacán, al que llegó en la etapa más difícil de su vida y de su estado, y 
que el motivo era su salud. Cuatro veces presidente municipal de Morelia, recuperó Michoacán para el PRI en las elecciones 
de noviembre de 2011, tras dos gobiernos perredistas y en medio de una lucha desigual en la que venció a Luisa María 
Calderón, a su hermano, el Presidente de la República, y al perredista Silvano Aureoles. En la entrevista de aquel viernes, 
Vallejo me reveló: Mi decisión política es continuar con todo el entusiasmo, pero, obviamente, el diagnóstico médico es el que 
me tendrá que determinar, porque uno no sabe ya en estas cosas qué pueda pasar. Es decir, su continuidad dependía del 
diagnóstico de los médicos del hospital de Indianápolis, donde le trasplantaron el hígado hace un año. Yo no soy una persona 
necia, ya después de las experiencias que he tenido. Me siento bien, pero los médicos me han recomendado tranquilidad y 
desde que regresé, no he tenido un solo día de reposo. Veremos qué dice el diagnóstico médico. Pero asumo el compromiso 
de que saliendo del diagnóstico me permitas tuitearte o hablarte por teléfono para ver qué, obviamente, lo haré primero con 
el jefe político Osorio Chong. Vallejo regresó de Indianápolis con el diagnóstico médico, vio a Osorio Chong, le explicó que 
dejaba el gobierno por razones de salud, lo llevó con el presidente Peña Nieto a Los Pinos, para comunicarle la decisión y 
mandó dos tuits, como había dicho: Como me comprometí contigo @lopezdoriga y con toda la ciudadanía hacer del 
conocimiento de mi decisión, he sido recibido por el Pdte @EPN. Le he informado que me retiro del @gobmichoacan para 
poder atender mi salud. Gracias por tus atenciones. @lopezdoriga. Ahora el tema es escoger a un gobernador sustituto que 
termine su gestión y dejar en claro el tema de la foto. 
RETALES 
1. Pasados. En Bucareli y en Los Pinos tienen claro que en el PAN están jugando con fuego al chantajear, como lo hacen, a 
cambio de sacar la reforma energética. De todos modos se avanza en una negociación. Pero quedará la herida del chantaje 
que han llevado al extremo, con todo lo que eso implique; 
2. Visitas. Hoy en Puerto Vallarta, en el contexto de la Cumbre de la Alianza del Pacífico, el presidente Peña Nieto cenará con 
los presidentes de Chile, Michelle Bachelet, y de Perú, Ollanta Humala, a quienes se sumará Juan Manuel Santos, de 
Colombia; y 
3. Línea. En los litigios en torno a la Línea 12, el consorcio constructor ICA-Carso-Alstom ha demandado al gobierno de Miguel 
Mancera el pago de 2 mil 247 millones de pesos; el GDF, por su parte, está por hacerles valer una fianza por mil 700 millones 
de pesos por vicios ocultos, que ya afloraron. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 
Que el gobierno federal aceleró negociaciones con el PAN para sacar las reformas al artículo 87 en materia de coaliciones, y 
anoche planteó a los operadores parlamentarios azules, Roberto Gil y Fernando Rodríguez Doval, cinco propuestas diferentes 
que permitirían que los panistas transiten con el acuerdo y puedan, si no sumarse a la reforma, tampoco objetarla. 
  
Una de las redacciones prevé que las coaliciones apliquen solo a escala federal, pero no local, para evitar que haya partiditos 
que sobrevivan a expensas de los nacionales (como ocurre en Coahuila y Durango). El problema, dicen los panistas, es que 
esas uniones han llevado a que pierdan votaciones como la de Tamaulipas, San Luis Potosí y Baja California Sur, porque la 
gente se confunde y hay más votos nulos que contables.  
  
:QueMiguel Ángel Osorio Chong definió cambios en la estrategia de comunicación en las delegaciones de las dependencias del 
gobierno federal en los estados. 
  
Entre las medidas ordenadas por el secretario de Gobernación se incluye la difusión de los logros del gobierno de Enrique 
Peña Nieto, para lo cual los representantes de la Federación en las entidades deben convocar pronto a conferencias de prensa 
en las que presenten los avances de la administración. 
  
:QueCésar Camacho, presidente nacional del PRI, está muy atento al proceso de renovación de su dirigencia en el DF, que se 
realizará este fin de semana. 
  
Se perfila para la presidencia Mauricio López Velázquez, coordinador de asesores del secretario Osorio Chong. Lideró a los 
diputados locales priistas. 
  
:QueCarlos Iriarte, presidente municipal de Huixquilucan, pidió licencia del cargo para ocupar la dirigencia del PRI en el 
Estado de México. 
  
Al frente de la alcaldía quedará el cuarto regidor, León Gálico Korenfeld, sobrino del titular de Conagua, David Korenfeld, 
funcionario del primer círculo del presidente Peña Nieto. 
  
:Que el coordinador de los diputados de Movimiento Ciudadano y colaborador editorial de este diario, Ricardo Monreal, 
presentará la semana entrante su libro conmemorativo del centenario de la toma de Zacatecas, el 23 de junio de 1914, 
cuando el general Francisco Villa infligió una derrota decisiva a las fuerzas de Victoriano Huerta y allanó el camino de las 
tropas revolucionarias hacia la Ciudad de México. 
 
 (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 
‘Torcida’ mexicana: La torcida mexicana es extraordinaria. No deja nunca de gritar, no deja nunca de cantar”. Las palabras 
me las dice un brasileño que disfruta junto a mí el partido entre México y Brasil que termina en un empate a ceros pero que 
14 mil mexicanos en las tribunas del estadio Castelao sienten como una victoria. El futbol es un fenómeno muy especial. La 
gente empieza a llegar a las inmediaciones del estadio desde muy temprano. Los primeros son los mexicanos, muchos de los 
cuales se encuentran alojados en un crucero en el puerto de Fortaleza. Cuatro horas antes del partido ya hay miles esperando 
que se abran las puertas del estadio. El desfile de disfraces es notable. La enorme mayoría de los mexicanos lleva camisetas 
verdes o las nuevas de color naranja que al final es la que usa la selección en el partido. Pero además hay muchos Chapulines 
Colorados y unas cuantas Chilindrinas. Los hinchas con máscara de luchador son numerosos. Unos cuantos se visten como 
guerreros aztecas. Uno lleva un águila en la cabeza. Uno más porta sobre la testa una cabeza de venado. Los brasileños van 
llegando poco a poco y se asombran de que haya tantos mexicanos en un juego en Brasil, les sorprenden también los 
atuendos que visten. No toman a mal a la hinchada mexicana. Se divierten. Se toman fotos con los Chapulines Colorados y 
las Chilindrinas, con los luchadores y los guerreros aztecas. Pero hay en ellos un toque de condescendencia. La torcida 
brasileña está acostumbrada a ver ganar a su equipo, especialmente en Brasil, y no piensa que México pueda representar 
algún peligro. El sentido de superioridad de los brasileños se mantiene al arranque del partido, pero asombra el ruido que 14 
mil mexicanos pueden hacer en medio de un mar de camisetas verdeamarelas. En un momento se registra un duelo de 
voces. “Mé-xi-co, Mé-xi-co, Mé-xi-co”, gritan los mexicanos. “Bra-siu”, “Bra-siu”, responden los brasileños. Los coros se 
combinan rítmicamente en un mágico contrapunto. Parecería que 60 mil personas hubieran practicado para gritar de manera 
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alternada. Un cero a cero suele ser aburrido, pero éste no lo es. México no ha salido a defenderse como Croacia o como 
tantos equipos que se enfrentan a Brasil. Miguel Herrera manda atacar a sus jugadores una y otra vez. Si bien no hay duda 
de la superior calidad de los cracks brasileños, los mexicanos no hacen mal su tarea y ponen a temblar al guardameta 
brasileño, Julio César, y a su hinchada. “Ahora sí están preocupados”, me dice Gus, un mexicano, en el medio tiempo, 
apuntando los rostros de los brasileños que nos rodean. “Por lo menos eso ya lo logramos”. En el segundo tiempo se 
intensifica la batalla bajo un cielo nublado pero con una temperatura de 28 grados y una agobiante humedad de 74 por 
ciento. Neymar hace un par de genialidades, de ésas que cambian partidos, pero Memo Ochoa se muestra grande en la meta 
mexicana. La multitud canta “Portero, portero”.  Los brasileños aprenden rápido de los mexicanos. Empiezan a gritar hechizos 
a Ochoa cuando éste se prepara para despejar y concluyen con “Puuutoooo” al momento de patear la pelota. La hinchada 
mexicana responde “Copiones, copiones”, cosa que los brasileños no entienden. Los espectadores ven buena parte de la 
segunda mitad del partido de pie. Una vez que el árbitro turco pita el final, mexicanos y brasileños en las tribunas, tan 
agotados como los jugadores, se abrazan, aplauden y rinden tributo a los guerreros de la cancha. “Bon jogo”, dicen los 
brasileños; “Buen juego”, responden los mexicanos. “Nos vemos en la final”, dicen algunos. “Nos vemos na final”, responden 
los otros. Nunca un cero a cero le ha sabido tan dulce a la singular torcida mexicana.  
Desaparecen protestas 
Era de preverse. Una vez que los juegos de futbol han capturando la atención de los brasileños, han desaparecido las 
protestas de los grupos que se oponen a la Copa del Mundo. Los propios activistas saben que la mayoría de los brasileños 
adoran el futbol. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
El Universal-Bajo Reserva… 

Eruviel de la mano de EPN: 

UNA VISITA del presidente Enrique Peña Nieto al sur del Estado de México, para la inauguración de la Base de Operaciones 
del Ejército Mexicano, dejó muy claro al equipo del gobernador Eruviel Ávila los alcances de la colaboración de Los Pinos con 
el mexiquense. El mensaje político despejó cualquier duda y así lo entendió el equipo del mandatario estatal: un camino largo 
por andar juntos, al 2017, cuando concluye el mandato de Ávila y al 2018 cuando termina el sexenio del jefe del Ejecutivo. 
Desde el gabinete mexiquense se tomó el gesto de Peña Nieto como un espaldarazo que cierra bocas a quienes han 
manejado la posible salida de don Eruviel, nos dicen. Después del viaje a Nanchititla, municipio de Luvianos, el gobernador 
volvió a sonreír con la promesa presidencial de que habrá muchas visitas al Edomex. 

MALICIOSAS, las letras chiquitas de los modificados estatutos del PAN comienzan a aparecer por doquier. Panistas afines al 
líder Gustavo Madero se dieron cuenta de lo que hoy consideran un pequeño error en los documentos azules y que pasó un 
tanto desapercibido: el cambio en los requisitos para ser nombrado secretario de Comunicación en el CEN del partido. 
Anteriormente este cargo, por criterio estatutario, tenía que ser ocupado por un militante, pero hoy es totalmente diferente. 
El conflicto es que el gobernador poblano Rafael Moreno Valle, quien se la jugó con don Gustavo, pidió la cartera para un 
personaje muy cercano a él y el hombre tiene un pasado tricolor. ¡Zaz! 

ALGUNOS políticos de pronto salen de la nada y dan de qué hablar. Es el caso del senador panista José María Martínez —
¿usted lo conocía por su labor legislativa?—, quien desde una comisión del Congreso se ha lanzado contra el aborto y las 
relaciones de personas del mismo sexo. A pesar de que lo defiende su coordinador, el polémico viajero Jorge Luis Preciado, 
otros legisladores de la Junta de Coordinación Política van a presionar para que don Chema aclare por qué utilizó la tribuna de 
la Comisión de la Familia y Desarrollo Humano para expresar visiones personales, nos comentan. Los legisladores están 
viendo las protestas que pronto llegarán de los grupos de derechos humanos. 

Y, DESDE luego, el tema del aborto sigue dando de qué hablar en otros estados. Ante la negativa del Congreso de Guerrero 
de discutir la iniciativa del gobernador Ángel Aguirre para despenalizar el aborto, la Alianza Nacional por el Derecho a Decidir 
y un grupo de mujeres guerrerenses presentaron ante las autoridades judiciales estatales un amparo colectivo en contra del 
Código Penal local, nos dicen. Lo grupos consideran que esta legislación discrimina a las mujeres, al no contemplar la causal 
salud ni la de peligro de vida para interrumpir el embarazo, vulnerando con ello sus derechos a la igualdad, la vida y la salud. 

EL SHOW debe continuar, al menos es la postura del gobierno del Distrito Federal en el caso de los circos que utilizan 
animales en sus espectáculos. El jefe de gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, ha seguido muy de cerca el debate 
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generado en torno a esta prohibición aprobada por la Asamblea Legislativa y ha ordenado a la Consejería Jurídica elaborar un 
documento en donde se esgriman los argumentos legales para que él pueda ejercer su derecho a veto a la reforma a la Ley 
de Espectáculos Públicos. Una vez que se tengan las bases jurídicas en la mano, don Miguel tomará una decisión. Y algunos 
de sus cercanos dicen que no dudará en meterle freno a la legislación, nos comentan. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

A DECIR de varios michoacanos, Fausto Vallejo no se merecía tan triste final en su carrera política. 

EX DIPUTADO LOCAL y ex dirigente estatal del PRI, su mayor capital político lo ganó como alcalde de Morelia, cargo que 
ocupó en tres ocasiones, una de ellas como interino. 

SU BUEN CARTEL como presidente municipal chocó con la mala suerte de que sus mandatos se dieron, justamente, en los 
tiempos en que el PRD dominaba Michoacán. 

CUANDO, por fin, pudo llegar a la gubernatura, lo hizo con todo en contra: con la salud mermada, con un mandato acortado 
a sólo cuatro años y, lo peor, con un estado deshecho por la inseguridad y la violencia. 

Y SI A eso se suman los supuestos nexos de varios de sus colaboradores y, al menos, uno de sus hijos con el crimen 
organizado, se entiende que la salida de Vallejo se da por la puerta trasera. 

QUE un panista se espante por los matrimonios entre personas del mismo sexo, tal vez no sea novedoso. Pero que un 
senador de la República reniegue de los derechos de un grupo de mexicanos, eso ya está grave. 

Y COMO a toda acción corresponde una reacción, muy fuertes han sido las críticas en contra del albiazul José María Martínez, 
quien como presidente de la Comisión de la Familia del Senado, se aventó la puntada de decir que las uniones homosexuales 
¡no son familias! 

EN MEDIO del alboroto, más de uno se pregunta por qué diablos no ha salido a decir ni pío Raúl Plascencia, el presidente de 
la Comisión Nacional de Derechos Humanos. 

LA EXPLICACIÓN es sencilla y muy verde… como la campiña irlandesa en la que se encuentra el ombudsman, quien viajó a 
aquel país para asistir a la graduación de su hija. 

LO QUE no se sabe es si al festejo en Irlanda también acudió Mariana Gómez del Campo, madrina de la niña y comadre del 
titular de la CNDH. 

PACIENCIA de santo es la que va a necesitar Lorenzo Córdova en estos días para atender la procesión de legisladores que 
quieren visitarlo. 

SE TRATA de diputados de aquellos estados que están más retrasados en la implementación de la reforma electoral en sus 
respectivas legislaciones. 

COMO QUE nomás no le entienden del todo a la nueva legislación federal, por lo que están pidiendo una cita tras otra con el 
consejero presidente del Instituto Nacional Electoral. 

AYER fue el turno de los asambleístas del DF y los siguientes son los diputados locales de Nuevo León, en donde las 
adecuaciones legales están más atascadas que la defensa de España. 

LOS NUDOS en las negociaciones se deben, sobre todo, a que los partidos ven con espanto la posibilidad de perder sus 
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jugosas prerrogativas. 

POR EJEMPLO, en la reforma federal se pide el 3 por ciento de la votación para mantener el registro; sin embargo, los 
partidos nuevoleoneses quieren una rebajita y que quede nomás en 1.5 por ciento. ¿Y su nieve la quieren de limón? 

(Redacción, página 10) 
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	“Ahora sí se va Fausto Vallejo; deja por salud gobierno de Michoacán”

